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Asumió nuevo jefe de la PDI: “Se tiene la idea de que 
Quillota es muy tranquila, 

El subprefecto José Zabala es el nuevo 
encargado de la Brigada de Investigación 
Criminal de la capital provincial 

Con 25 años de experien- 
cia y una década de trabajo en 
la zona, este lunes 3 de febrero 
asumió como nuevo jefe de la 
Brigada de Investigación Cri- 
minal (Bicrim) de la Policía de 
Investigaciones de Quillota el 

subprefecto José Zabala, reem- 
plazando al subprefecto Cris- 
tian González. 

“ElObservador” conversó 
en exclusiva con el nuevo jefe 
policial, quien habló sobre di- 
versos aspectos del trabajo a 
nivel local y expresó su inten- 
ción de aumentar la dotación; 
recordando también algunos 
casos destacados y dando de- 
talles sobre la lucha contra el 
crimen organizado. 

- ¿De dónde es originario y 
cuánto tiempo lleva traba- 
jando en la zona? 

“Soy oriundo de Linares, 
pero he estado toda mi carre- 
raenla zona central, desde que 
salí de la Escuela de Investiga- 
cionesenelaño 2000. Heestado 
trabajando en Santiago, Valpa- 
raíso y finalmente en Quillota, 

enese orden, ese ha sido mi pa- 

sarenestos 25 años. Llevo una 
década acá y estoy enamorado 
de la zona”. 

- Durantesus diez años de tra- 
bajo en Quillota estuvo con 
tres comisarios, Allan Gri- 
ffiths, Wladimir Benavides y 
Cristián González. ¿Cuál será 
su sello al mando? 

“Yo creo que una mezcla 
de todos los anteriores. Es im- 
portante conocer a la gente y 
cómo es la idiosincrasia de la 
zona, por ello, mi sello también 

será trabajar con entusiasmo y 
de forma mancomunada con 
los departamentos de seguri- 
dad local y con el resto de las 
comunas. La mejor manera de 

combatirla criminalidad esha- 
cerlo unidos y en conjunto”. 

- ¿Cómo evalúa su tiempo en 
Quillota y qué buscaría me- 
jorar? 

“Hasta el momento hemos 
estado trabajando muy bien, 
por lo que la idea es tratar de 
mantener la misma línea. Ob- 
viamente debemos hacer algu- 
nas cosas de mejor forma, pe- 
ro como en todo orden, porque 
cuando empecé a trabajar en 
Quillota éramos muchos más 
funcionarios. Nuestras filas 
han sido mermadas porque en 
otros lugares se hannecesitado 
refuerzos policiales, pero acá 
también se necesitan. Por ello, 
hay que luchar para recuperar- 
los, quenos devuelvan algunos 
funcionarios”. 

- ¿Cómo se puede recuperar 
aesos detectives o aumentar 

la dotación? 
“Como han dicho el al- 

calde y las autoridades loca- 
les, la única manera de que 
nos aumenten la dotación es 
que la gente denuncie. Si no 
hay denuncias, tendremos ci- 

fras negras que no se podrán 
constatar. Y si eso pasa, pa- 
ra la Subsecretaría del Delito 
no ameritará que se aumente 
la seguridad ni menos aún la 
cantidad de funcionarios po- 
liciales. Por ende, tendremos 
que conformarnos con lo mis- 
mo gracias a la idea de que 
Quillota es una ciudad tran- 
quila, cuando en realidad no lo 
estanto a veces. Hoy tenemos 
una gran lucha en todo el país 
contra el crimen organizado y 
hay que tratar de que no nos 
gane”. 

- ¿El crimen organizado se ha 
establecido en Quillota? 

“No tenemos un crimen or- 
ganizado establecido. Los úl- 
timos hechos que han ocurri- 
do tienen como responsables a 
familias antiguas de la ciudad, 

  

  

El subprefecto José Zabala Rodríguez es el nuevo jefe de la Brigada de In- 
vestigación Criminal de la PDI de Quillota. 

pero a veces no lo es tanto” 
esalgo que todos saben, pero si 
hablamos de un grupo deter- 
minado o bandas que vengan 
de otras regiones del país, no 
es así. Puede que se mezclen, 

vivan un tiempo en Quillota y 
se vayan, porque generalmente 
andan así, arrancando de ciu- 

dad en ciudad. Pero es muy di- 
fícil queen la ciudad tengamos 
un grupo organizado”. 

- ¿Qué casos destacados re- 
cuerda en esta década de tra- 
bajo en la comuna? 

“Hay varios casos de im- 
portancia. Los muchachos del 
grupo Microtráfico Cero (MT- 
0) han sacado muy buenas di- 
ligencias, como la del guardia 
de seguridad que falleció en el 
peaje de El Melón, donde gra- 
cias a investigaciones de esta 
unidad se pudo resolver no 
en tiempo récord, pero sí en 
los tiempos establecidos tras 
algunos meses, deteniendo 

a gran parte de la banda que 
era de la Región Metropolita- 
na. Hay muchos otros casos. 
En muchas oportunidades he- 
mos cooperado también con la 
Brigada de Homicidios y gra- 
cias a los insumos que hemos 
entregado han llegado a dar 
con los responsables, como 
en el caso del chico que asesi- 
naron en Rautén. También tu- 
vimos a gente de esta unidad 
trabajando, se entregaron los 
antecedentes a la BH y selogró 
dar con los homicidas”. 

- ¿Cuál sería su mensaje para 
las personas que lo están co- 
nociendo a través de “El Ob- 
servador”? 

“Mi mensaje para los ve- 
cinos y vecinas de Quillota es 
que confíen en nosotros, por- 
que nosotros trabajamos para 
ellos. Que sigan confiando en 
la PDI de Quillota, tal como 

lo han hecho durante tantos 
años. Ellos, los residentes, son 

quienesnos suben los estánda- 
res cuando se hacen encuestas 

Lloran muerte de querido suplementero 
  

Por más de cuarenta años, 
Germán Eugenio Olivares Gó- 
mez fue una cara recurrenteen 
las calles del centro, desempe- 

ñándose como suplementero 
y vendiendo cada semana “El 
Observador”. 

Muchos lo recuerdan tra- 
bajando en calle Prat, otros le 
compraron calugones en la es- 
quina de Chacabuco con Freire 
y también visitaron el quiosco 
que tuvo en calle Arauco. Pero 
donde sea que lo hayan visto, 
siempre es un grato recuerdo. 

Aunque su carácter era 
amable, la vida no lo trató con 
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Por más de 40 años, ejerció 

como suplementero y vendió 
en las calles los ejempla- 
res de “El Observador”. 

gentileza, yaqueensu más tier- 

na infancia, cuando tenía cer- 
ca de un año, sufrió una caída 

quelo dejó sin visión, porlo que 
nunca tuvo recuerdos de haber 
visto la cara de los suyos. 

Pero a pesar de esto, supo 
disfrutar de la vida. A su vez, 
como todo quillotano que se 
precia de tal, era fanático de 

San Luis y le gustaba mucho 
el fútbol, deporte que disfru- 
tó en su juventud. 

De hecho, en muchas oca- 

siones, participó de partidos 
donde la pelota tenía un cas- 
cabel, elemento que le permi- 
tía orientarse mediante la au- 
dición, ya que su posición era 
la de arquero. 

Tenía treinta años cuando 
comenzó a ser suplementero 

y dejó el oficio hace casi una 
década por diversas complica- 
ciones de salud, las que se fue- 
ron acrecentando con el paso 
de tiempo. 

Fue operado de la próstata 
y sufría de hipertensión, porlo 
que éstos y otros padecimien- 
tos hicieron que la mañana de 
este jueves terminaran con su 
estancia en este mundo alos 84 
años, noticia que caló muy hon- 
doentre sus familiares, amigos 

y conocidos. 
Sus restos mortales están 

siendo velados en la Iglesia de 
La Merced, donde hoy viernes, 

a las 10:00 horas, se realizará 

una misa para su eterno des- 
canso, para luego ser trasladado 
hasta el Cementerio Municipal 
del Cerro Mayaca. 

ciones. Entonces, son los ciu- 
dadanos quienesnos hacen ser 
cada día mejores”. 

como Cadem y aparecemosen 
las primeras posiciones, lide- 
rando al resto de las institu- 

  

Presentaron a nuevas directoras 
y directores de cuatro centros de 
Salud Municipal de la comuna 
  

  

Con una recepción en dependencias de la Municipalidad de Quillota, 
el alcalde Luis Mella presentó oficialmente a las nuevas directoras y 
directores que asumirán en diversos centros de la red de Salud Mu- 
nicipal. Junto con dar la bienvenida a los nuevos profesionales, el jefe 
comunal los instó a sumarse a los desafíos que tiene la salud a nivel 
local, en la búsqueda permanente de brindar mejores condiciones de 
atención a vecinas y vecinos. Los nuevos directivos que se suman a 
la red son: en el Centro de Salud “Cardenal Raúl Silva Henríquez” el 
cirujano dentista Erick Olivera Ibarra, en el Centro de Salud “Doctor 

Miguel Concha” el médico Genaro Vega, en el Centro de Salud Familiar 

de San Pedro la matrona Carolina Constanzo Gavilán y en el Centro 
de Salud Familiar Boco la enfermera Perla Valle Aracena. Los cuatro 
profesionales fueron elegidos mediante concurso público, en un pro- 
ceso donde primó el conocimiento del cargo, la experiencia previa y la 
formación en liderazgo, para de esta forma encabezar los equipos de 
tan importantes establecimientos de salud de la comuna. 

QUILLOTA EN LA NOTICIA 

ORGANIZACIÓN ANIMALISTA RECIBIÓ 
FONDO POR TENENCIA RESPONSABLE 

En el Teatro Rodolfo Bravo, del Centro Cultural “Leopoldo Silva 

Reynoard”, se realizó la entrega de fondos por tenencia responsa- 

ble a nueve organizaciones de la zona. Participaron Francisca Pera- 

les, subsecretaria de Desarrollo Regional; Nicolás Vallejos, jefe de 

la unidad regional de la Subdere de Valparaíso; Giselle Ahumada, 

consejera regional; y Regina Brito, concejala de Quillota. En total 

fueron 45 millones de pesos repartidos entre nueve organizacio- 
nes, de las cuales una es de Quillota. Se trata de la ONG Adepa Pro 

Animal, la cual fue reconocida por su trabajo solidario en favor de 
los animales. 

TRIBUTO A CECILIA SE 
PRESENTARA EN LA PREVIA 
DEL DÍA DE SAN VALENTIN 

El próximo jueves 13 de febrero, en la previa del Día de los 

Enamorados, se presentará un entretenido espectáculo a cargo de 

la banda “Swing del Mono” y el tributo a “Cecilia La incomparable”, 
además de grandes músicos locales invitados como “Fiesta Bohe- 

mia” y otros más. El show comenzará a las 19:30 horas, se llevará 

a cabo en el Centro Cultural de Quillota, y la entrada tiene un valor 

de 10 mil pesos a través de Passline. 

HARÁN BINGO A BENEFICIO 
DE LA SEPTIMA CARRERA DE 
CARRITOS CERRO ABAJO 

Ya comenzó la producción de la Séptima Carrera de Carritos 
Cerro Abajo “Ruta Mayaca 2025”. Y con el fin de recaudar fondos 

para esta tradicional competencia es que los organizadores están 

invitando a toda la comunidad de Quillota a participar de un bingo, 
con el que se buscará financiar el premio mayor. La cita es este 

domingo 9 de febrero, a partir de las 17:00 horas, en la Cervecería 

“El Loco Eustaquio”, ubicada en Merced N'/ 570. En la oportunidad 

se ofrecerá cerveza, platos de la casa, diversos premios y música 

en vivo. 
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